

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

## Desde la Puerta del Sol

APOSTILLAS AL AIRE

Los extremos se tocan, dice el adagio. Y así lo parece. Parece que rusos y franquistas se han dado el brazo, lo mismo que hicieran Hitler y Stalin. La consigna de las dictaduras era de atacarse la una a la otra firme y sin descanso. Prensa y radio despotricaban a todas horas contra el fantasma del comunismo ruso. Nos lo ponían hasta en la sopa. Estábamos ya hasta la coronilla de tanta garambaina y coco ruso. Parecían dos lobos enemigos, enarbolando el lomo con los pelos erizados enseñando los dientes con furiosa ira, tremolando de labios y prestos al ataque, y de repente, nada... ¡silencio sepulcral! Pero... ¿qué ha pasado aquí, amigos? No lo sé; sus razones tendrán para ello. Lo único que yo sé, es que están publicando las obras de Carlos Marx y de Federico Engels. Como también una biografía de Carlos Marx, de la que Radio Madrid hacía el panegrico poniéndole por las nubes, casi como a un santo. ¿No hay gato encerrado? Lo dudo. Las dictaduras, blancas o rojas, todas valen poco más o menos lo mismo: son despoticas; y el despotismo todo tiene el mismo color, venga de arriba, o de abajo. Pero la diplomacia política tiene muchas argucias y embrollos. Este silencio mútuo quiere decir algo; algo quizá de mucha importancia para la dictadura española. De no ser así no irían con tanta zalema con respecto a los rusos. Pero cómo por el hilo se saca el ovillo... pudiera ser muy fácil, que los rusos le hayan entregado ya a Franco el oro español que guardaban en sus cajas de caudales. ¿Habría algo de extraño en eso? Pues no creo. No se concibe otra cosa, ya que el caballo de batalla Francisquito era el coco ruso, con cara, rabo y fauces del propio Satanás, y, en seco paran los ataques mútuos.

Pero, amigos; hay motivo para ello: 35 camiones de los grandes cargados de oro en barra y amonedado (7 800 cajas), no son cualquier cosa, ya puede uno hacer mutis y salir por el foro como en el teatro. Pero todavía falta una cosa: que la familia de Thorez, secretario en aquel entonces del partido comunista, se emocione por la acción magnánima de los rusos y le entregue a Franco los 9 camiones de oro que recibió y además 2,500 millones de francos. Todos estos datos, sacados del libro escrito por el Campesino « Yo escogí la Esclavitud ».

¿Qué cosas se ven y se saben desde esta atalaya de la Puerta del Sol! Toda la furia con que se atacaban rusos y franquistas al final se ha reducido a una triste comedia... no entre lobos feroces, sino entre cucarachas. Y a no tardar mucho, veremos entrar en la liturgia santológica, un nuevo santo: Carlos Marx.

El tiempo será testigo.

F. BOLERA.

## EL CALVARIO DEL PUEBLO ESPAÑOL CONTINUA

He aquí, para los que han pretendido unificar el nombre de la C.N.T. al carro del franquismo, un balance alentador. ¿Qué dirán, qué dicen, ante las persecuciones desencadenadas en Vasconia y en Asturias contra los trabajadores; en Barcelona, en Madrid, contra los estudiantes y los profesores destituidos, los que pactan con el enemigo y le facilitan el medio de ir tirando en el machito? ¿Qué poder tienen para impedir los desmanes de la policía, la actuación de los Tribunales de orden público, que van a funcionar nuevamente contra los obreros que han participado en las manifestaciones del Primero de mayo en diversas ciudades españolas? ¿Qué dirán, ante la toma de posición antifranquista de grandes capas de la opinión española, los que han renunciado a combatir al franquismo y han pretendido deshonrar el limpio nombre de la C.N.T., involucrándolo en compromisos inimaginables?

Ahí está la réplica, viril y rotunda, por parte de los obreros y de los estudiantes. Entre los detenidos, hay bastantes compañeros nuestros, de los que mantienen enhiesta la bandera gloriosa de la C.N.T., símbolo de lucha contra todas las opresiones, contra todas las injusticias, en pugna permanente por el progreso y la libertad de los pueblos.

Este ejemplo, uno más, entre otros miles, sirve además para revelar la verdadera naturaleza del régimen que padecemos. Toda liberalización, todo aflojamiento en la presión del dogal que llevamos al cuello, es una comedia. La dictadura es tan violenta, tan despiadada, tan feroz hoy como en aquellos espantosos días de 1939-1940 y años siguientes, que los que sobrevivimos a ellos no podremos olvidar nunca. Modifica las maneras, porque está obligada a ello. Finge mano de terciopelo, porque las circunstancias se lo aconsejan. ¡Ah! pero cuando su orden, el orden de sepulcro que él ha impuesto a España, puede peligrar, se quita la careta y reaparece tal como es, tal como se mostró en los días en que los ejércitos nazi-fascistas cubrían Europa y garantizaban la retaguardia de sus crímenes. Entonces las fuerzas armadas reciben las consignas de actuar, sin compasión... ¿Cuándo hasta llueven palos sobre las costillas de curas y frailes manifestando, como no van a llover sobre las de los obreros!

Sabe además el franquismo que se está jugando la última carta. Que si permite el desbordamiento popular, lo que pretenden instalar como sucesión de Franco, a cambio de tantas maniobras, de tantos maquiavélicos planes, de tantos diabólicos esfuerzos, podría verse comprometido. ¡Mano dura, pues, contra los « perturbadores » del orden franquista, sean estos estudiantes u obreros!

El pretexto es siempre el mismo, bien recibido por los amigazos yanquis, que practican la misma política en el Vietnam, en Santo Domingo, en todas partes donde llega la zarpa del Pentágono o de la C.I.A. o del F. B.I.: ¡hay que evitar el peligro comunista! ¡Hay que impedir que los comunistas se apoderen de España!

¿Qué importa que entre los vascos apaleados, maltrechos, encarcelados, haya no pocos obreros católicos! ¿Qué importa que entre los estudiantes catalanes estén también no pocos cristianos! ¡Todos son comunistas, cuando así conviene al régimen! Son capaces de calificar de comunista al Nuncio Apostólico, si el Nuncio Apostólico, saliese a la calle a manifestar, cosa que se guardará muy bien de hacer, porque al Vaticano le interesa mantener excelentes relaciones con el actual gobierno... y con el futuro. Que para eso la diplomacia vaticana es la más fina del globo.

A la opinión pública se la tiene al corriente solo de lo que interesa. Para saber de las detenciones, torturas y desmanes de Bilbao, de San Sebastian, de tantas y tantas ciudades del país vasco y del país astur, hay que leer la Prensa francesa que se deja penetrar en España. Porque la famosa Ley de Prensa hace pender sobre la cabeza de los directores la espada de Damocles de una responsabilidad civil y política peor que la propia censura. Además, los directores de Prensa no pueden serlo, si no son personas adictas al régimen, salidas del vivero de periodistas creados por el propio régimen.

Pese a todo, esta opinión pública conoce la verdad y reacciona, cada vez con más violencia, cada vez con más simpatía hacia los opositores, cada vez con más esperanza de que ahora sí que va de veras, que el sistema se hunde y de que algo nuevo vendrá en España.

Para que ello sea real, compañeros, conviene que nadie deserte de su puesto de lucha, que todos cumplamos con nuestro deber de militantes confederales y libertarios, de hombres conscientes y dignos, como han sabido cumplirlo nuestros compañeros presos, torturados, víctimas del terror policiaco. Que su ejemplo nos estimule, nos dicte nuestra conducta a seguir. Que nuestra solidaridad moral y material se manifieste, ayudando en la medida de lo posible a sus familias, denunciando los hechos, interesando en su suerte a cuantos tienen el deber de tenderles la mano y de defenderles.

La C.N.T., la verdadera, la auténtica, está con ellos. La C.N.T. sabe que en la lucha entablada no puede haber vacilaciones ni titubeos. Que el tiempo trabaja para nosotros y que nosotros debemos aprovechar el tiempo.



# Diálogo con un Campesino

— Amigo Juan, dime, tú sabes que ahora con esta emigración tan grande que hay, mejor diríamos con este huir de España y, apurando más la cosa, con esta desbandada de nuestra juventud campesina de Andalucía, no ya solo hacia el extranjero sino también hacia otras regiones de España, las más industriales, pocas por desgracia, vuestros brazos, los del campesino andaluz, han quedado verdaderamente en situación de escasez; ello os permitirá un mejor vivir, es decir, una mayor ventaja económica, pues de lo demás, ya sé yo que no. Sé que me vas a decir como siempre, que nos ha tocado ser desgraciados, que vivimos y no sé hasta cuándo, privados de libertad, vegetando como bestias..., claro, en todo esto último, conformes, pero ¿y en lo económico?

— Mira, Pepe, que lo que haces es tirarme de la lengua, o quieres tomarme el pelo; tú sabes bien y no solamente por los del campo, que somos, como toda la vida hemos sido, los peores a poder vivir, que un trabajador en España, y más mientras « esto » dure, no puede comer ni vestirse decentemente ni medio decentemente. ¿A qué viene entonces el cuento de tu pregunta? Tú no eres hombre de bromas y, en cuanto a saber todo lo que tenemos que « pasar »...

Hoy más que nunca sufrimos LA EXPLOTACION DEL HOMBRE POR EL HOMBRE o del HOMBRE POR EL MISERABLE. Solo en lo más álgido de estas dos etapas de las labores del campo podemos arrancar al patrón jornales de unas docenas pesetas diarias, bueno, esto en las tierras de regadíos, que en las de secano... a lo más cien pesetas. Ahora ten en cuenta que estas labores de recolección o siembra solamente vienen a ser unos cinco meses al año o algunos días más, por lo que un hombre viene a sacar un promedio al año de unos 70

que no se metía con nadie ni con nada, de un corazón como una casa, sólo por el mero hecho de ser presidente del Ramo del Agua. Bravo Portillo y sus policías fueron a altas horas de la noche a su casa, lo sacaron de la cama y se lo llevaron para asesinarle. ¡Aquello horrorizó a propios y extraños! Y comenzó la matanza de obreros y el pavoroso terrorismo barcelonés. Y fueron cayendo los obreros más destacados de la organización, porque eran los únicos que estorbaban a la *humanitaria* burguesía catalana.

Los obreros más conocidos acorralados y acribillados a tiros en medio de la calle que siguieron a Tero fueron: Ramón Archs, Salvador Seguí, Paronas, Huguet, Artigas, Morales, Vendellós y a Angel Pestaña le dejaron muy mal herido en Manresa, etc. A Vendellós el mismo general Arlegui en persona le quemó los ojos con su cigarro puro en la jefatura de policía de Barcelona. ¡Ah! si las paredes de dicha jefatura hablaran... cuánto y cuánto crimen descubrirían ¡Da horror sólo pensarlo!; no conformes aún con esa forma perversa y cruel de asesinar a mansalva, implantaron la ley de fugas, propia de un país de canibales.

Arlegui se murió, y los del hisopo le hicieron varias misas para que su alma entrara en el cielo. ¿Deja entrar Dios a los bandidos y asesinos en el cielo...? Anido padecía manías persecutorias.

¿Quieren más datos *sus excelencias*?

E. SANTISTEBAN.

ú 80 pesetas al día; ya ves, no es humanamente posible vivir con estos ingresos. El que tenga hijos de siquiera doce años, no hay otro remedio que el sacarlos de la Escuela, si es que la tuvieron, y ponerlos en situación de nuevos esclavos; hay que procurar la manera de que con el trabajar de todos, desde el niño al viejo, ir medio alimentándose y vistiéndose.

— Oye, Juan, me parece que dramatizas, no creo que sea tanto, y no porque no crea capaces de ser tan ruines, a quienes tienen que dar esos jornales, pero es que son legiones de jóvenes los que se marcharon, y eso...

— Sí, Pepe, eso ha sido motivo para que los patronos que se resisten a dar un jornal medio razonable, al no encontrar jóvenes vuelvan sus miradas hacia hombres que ya se habían retirado de trabajar — tú lo sabes bien — porque ya no podían ni con su cuerpo, pero que no pueden comer ni solo pan con las CUATROCIENTAS PESETAS que el ESTADO les dá por la vejez; estos pobres viejos se ven obligados — el hambre los obliga — a aceptar el jornal que les quieran dar por misero que este sea, y esos patronos santificados por la diaria SANTA MISA y el martirio de sus golpes de pecho, aun sabiendo que estos pobres hombres, ya están más muertos que vivos, no les pueden rendir en el trabajo, se sienten satisfechos porque así les pudieron negar lo « casi » justo a otros menos viejos. Ves como no te había exagerado las cosas; más desgracia hay aún; a estos pobres viejos que se llevan a trabajar por casi una limosna, seguidamente que les descubren que trabajan, les quitan derechos como, por ejemplo, el SEGURO DE ENFERMEDAD, que a los años suyos y volviéndolos a someter al penoso trabajo del campo, lo natural y obligado es que caigan enfermos, más exacto, aniquilados. De todas maneras, ¿para qué necesitan el SEGURO DE ENFERMEDAD, si ya aseguraron la muerte?

— Bien, Juan, ya está bien, uno ya tiene visto mucho en esta vida y nada puede asustar, pero, vamos, no es nada grato oír ni ver tanta desgracia... tanta infamia... tanta maldad.

— Hombre, Pepe, me tiraste de la lengua, y ahora quieres que no te siga hablando de estas cosas nuestras; nuestras, sí, no ya de los campesinos solamente, porque esto debe importarte a ti tanto como a mí. Verás, ¿tú no has pensado que algunos de estos jóvenes que marcharon a trabajar al extranjero puede que sean hijos de alguno de estos pobres viejos que dejaron el pellejo en el trabajo criminal ya a su edad a que el hambre



—Continuarás mandando, Carmen, pero no olvides que Jefe perfecto es el que, además, organiza la oposición.

los obligó? Yo lo pienso y me digo: Esto es solo posible porque no se educó a esos jóvenes emigrados como era obligado en nosotros haberles educado, impregnándolos de nuestras ideas, enseñándoles cuanto nosotros sabemos. Claro, que yo más de una y más de varias veces he tratado de hacerlo y, más de una vez también, heube de dar marcha atrás; resultaba demasiado peligroso; si del joven no salía la cosa, pues salía entonces del padre o de la madre si sospechaban de que el hijo estaba siendo aconsejado o educado, a todo estarían dispuestos si es que a su hijo le traía « malas consecuencias » los consejos recibidos; pero pienso también, que ahora resultaría sencillísimo hacer mucho en este sentido y, es que esta juventud, no ya solamente del campo sino que también de las industrias y de las artes y, en fin de cuantos jóvenes marcharon fuera de España a trabajar, si que pueden ser atendidos por aquellos hombres que también un día marcharon per salvar algo más que el hambre. Allí de manera más sosegada y poniendo en manos de estos jóvenes todo razonamiento educativo y rodeándolo de acciones consecuentes con nuestras nobles maneras, estoy seguro de que si no todos la mayor parte de ellos... terminarían por estar con nosotros, hasta en contra del miedo de sus padres que recuerdan tantas « cosas » que todavía no lo han perdido.

— Pues, sí, Juan, se ve que tú quieres a esos jóvenes, yo también los quiero y, a mí me ha pasado otro tanto que a ti; ellos no han querido conocernos a nosotros, no han querido saber nada de nada y, la porfía nuestra con ellos nos dió más disgustos que éxitos, solo por un motivo: el medio ambiente en que nos desenvolvemos, en el querer hacer y hablar y no poder hacer una ni otra cosa con la desenvoltura necesaria. Confiemos en que en adelante podremos hacer y haremos más que lo que hemos hecho. De todas maneras, amigo Juan, ni tú ni yo decaemos, ni muchos que parecen estar durmiendo y a lo mejor están más ojo avisor que nosotros y si no, fijate en cuanto se enteraron de que unos judas quieren jugar a los sindicatos, y eso que no querían saber nada de nada, pero amigo... mira si lo supieron y mira como dieron señales de no dormirse sino de estar más que alerta. Por eso te digo que estas tierras de Andalucía tan bonitas... y ahora tan explotadas por negreros, tienen que dejar de tener AMOS y ser libres, para libremente dársenos a todos que llenos de amor las haremos echar espigas y rosas. Así es que adelante, Juan, y a prepararnos para ir a POR TODAS que nosotros no nos podemos conformar con mayor jornal ni con menos jornada de trabajo; queremos lo que tiene que ser y ni tanto así menos.

Pepe SOLERA.

## ULTIMA HORA

Se nos comunica que algunos de los obreros detenidos en Vizcaya han sido ya puestos en libertad. Ello no excluirá las multas ni los procesos. Pero el régimen no ha querido dar pie a una campaña internacional, en momentos en que necesita neutralizar a las Internacionales y demostrar que se « liberaliza »...

¡De esa « liberalización » pueden hablar hasta las espaldas de los feligreses apalcados en la Catedral de Barcelona!

# LA VERDADERA VERDAD DE LA ESPAÑA DE FRANCO

El intento de democratizar el sistema falangista, ha sido ensayado de diversas formas, pero siempre llega a la barrera que es la desconfianza del pueblo español.

Para dar fuerza a este propósito, se anunció que la libertad de expresión que sintetizaba la ley de prensa reportaba a los españoles la ocasión de sentirse orgullosos, remontando una etapa de progreso. Hoy en posesión de datos concretos sobre la evolución de « las grandes ventajas » introducidas por los expertos en cataplasmas, nos afirmamos en esta desconfianza que ya de por sí acredita la coincidencia y los hechos de última hora para presentar ante los obreros del mundo la realidad de los resultados de una democracia que empieza, pero sin desprenderse de la injusticia y la violencia, por ser patrimonio y base con lo que pueden seguir en el poder.

Es indudable que la prensa expone hoy artículos que son una novedad, pero debe de repararse en un detalle muy significativo, cual es el de que en todos los periódicos hay una preconcebida afinidad en no atacar al sistema, las personas que forman la autoridad. Todos se sienten defensores del derecho y la justicia, pero lo que se expone en la prensa sigue ofreciendo peligros para que el obrero lo ponga en discusión pública con otro compañero. Esto quizás debe de ser porque no entendemos el « misterio del diálogo ».

Otra comprobación de nuestra « libre prensa », con la cual, de ahora en adelante, ya no habrá necesidad de oír radios extranjeras para enterarse de todo. El día 30 de Abril

se formó una pacífica manifestación para protestar de las condiciones en que se vive y se es gobernado. Como testigo y participante de esta manifestación anoto el curso de la misma, ya que depara otras coincidencias dignas para elevadas conjeturas sobre la desarrollada libertad. En este día estaba señalado el punto de reunión en el Paseo de Gracia, esquina a Aragón, a las 7 de la tarde. Desde mucho antes ya estaban acudiendo personas, pero antes que nadie, ya estaba tomado el lugar por la policía con un alarde de fuerza que sólo faltaba equiparse con casco de acero. Comprendiendo los manifestantes que allí era inútil dar un paso, empezaron a circular por la acera ancha del lado izquierdo dirección Diagonal, verificando esta marcha con toda lentitud hombres, mujeres y hasta algunos curas jóvenes, produciendo un apinamiento que iba causando inmenso obstáculo en todos los cruces. Era curioso el notar que por la acera de nuestra derecha no circulaba nadie, ya que los grupos parados en esta eran policías secretas. Fué tanta la consistencia de las personas que, al llegar a la boca de metro esquina Diagonal, quedamos parados. Fué precisamente en este momento, cuando la policía, dándose cuenta de que se intentaba cruzar la avenida desenfundó las porras y enarbolándolas con mucha educación conminó a circular. A los buenos modales de este democrático representante de la ley del garrote, respondió un joven, recibiendo acto seguido una sarta de palos. Mientras le apaleaban se acercaron dos policías más para ayudar al primero exclamando : ¡ A este hij... de P... le vamos a romper la crisma !

En este momento fué cuando ya el ánimo se excitó y se lanzaron gritos : « Libertad y viva el 1º de Mayo ». Un joven se acercó a los tres policías que apaleaban al acorralado muchacho, y le estampó una suculenta bofetada al guardia, saliendo veloz como un rayo sin poder detenerlo. Al día siguiente, 1º de Mayo, todos los periódicos quedaron mudos, a excepción de « La Vanguardia », pero con unos detalles tan ridículos y falsos, que mejor le hubiera valido sumarse al mutismo de sus colegas propagadores de nuevas libertades que tanto están desarrollándonos.

Al contraste de la nota publicada, debo señalar las comparaciones de que « el afluir de peatones era igual a otro sábado » « nadie ha visto tanta gente y menos por un sólo lado ». En cuanto a la « forma expeditiva », este adjetivo no expresa nada de garrotes, pero hay que agregarlo, ya que a la conveniencia de sus intereses todo se compone y descompone.

La verdad es que la manifestación hizo mella y alteró sus nervios, pues demostraron que teniendo la noticia de que era manifestación pacífica la emprendieron a palos. Si en aquel momento llega a sonar un disparo, estoy seguro de que el 30 de Abril hubiese quedado registrado en la historia. Una vez más, queda patente el deseo del pueblo español de seguir luchando contra la opresión, fortaleciendo su convencimiento de que si a la protesta pacífica se responde con la violencia, ya no existe otro recurso que el hacerles desaparecer del mismo modo.

Un saludo del pueblo de Barcelona, por la libertad.

Juan del PUEBLO.

## REPLICANDO A UNA CRÓNICA

Vamos a tratar de un asunto algo delicado : del anarquismo catalán, juzgado por cuatro Mosqueteros del saber.

En el « Ya » del 27 de abril de 1966, uno de los mosqueteros, el señor Manuel Vigil Vázquez, publica una crónica desde Barcelona, notificándonos la labor supermeritoria de sus compañeros de mosquetería.

El mosquetero señor Carlos Sentís, después de decir un fárrago de sandeces, dice : « la C.N.T. y la F.A.I. no han perdido aún en recuerdo su tinte fatídico ». Perdone su excelencia, señor don Carlos, que le diga que usted no conoce, ni por el forro, ni al anarquismo ni a los anarquistas, y, mucho menos, las trágicas jornadas de la infame dictadura del no menos infame Primo de Rivera. Y no conociendo nada de lo que pasó en aquellas tristes jornadas, será mucho mejor para su dignidad y su honor que se calle y se retire a su casa como un caballero.

Los dos últimos mosqueteros que faltan a salir a escena, esos, por los clavos de cristo crucificado, ¡ esos sí que huelen a caca ! Sus excelencias se llaman : Juan Oller y Rabassa, y Leandro Amigó que, ni el uno ni el otro, con sus babeantes escritos, han dicho ni una verdad.

« Cuando mataban por las calles, sin que las balas ni bombas anarquistas hicieran distinción entre patronos y obreros. » El mismo Oller, como recuerda el prologuista de la última edición de esta novela, Leandro

Amigó, escribió en 1923, en la revista « Catalana » un artículo titulado « Las cruces de los Caminos », en el que Oller, en prosa reboante de patetismo, decía que si en Barcelona se pusiera una cruz en cada lugar donde ha caído un hombre asesinado, resultaría inhabitable.

« Las cruces — venía a decir Oller — no las vé el transeúnte, pero ahí están. Hombres y mujeres las llevan en sus corazones y las ven alzarse tristes y modestas, pero cada una en su lugar. »

Es muy verdad de que en Barcelona en 1923 se mataba por las calles; pero... ¿ quiénes eran los caídos, insignes mosqueteros ? Tienen ustedes mucho cuidado de no decirlo, porque nunca es bueno quien es malo, pero lo diré yo : los caídos en las calles de Barcelona fueron muchísimos honrados trabajadores y padres de familia que el único delito que habían cometido era el de ser refractarios y rebeldes a las normas tiránicas trazadas por la vil burguesía catalana rapaz y asquerosa; y por eso eran asesinados los obreros por las calles, por una banda de pistoleros a las órdenes de la patronal catalana, respaldada por la dictadura de triste recuerdo. Por lo tanto, sus excelencias, insignes sabihondos, al hablar de tiros y bombas anarquistas no saben lo que se dicen. A los obreros anarquistas se les mataba por la calle a estilo de conejo, sin compasión alguna. Lo digo y lo afirmo porque lo viví.

Con mis 74 años he visto muchas cosas... Pero como vivíamos en dictadura como ahora, los periódicos no publicaban más que lo que los dictadores querían, cómo ahora también : « la gacetilla obligada ». De ahí que los baladrones de aquellos tiempos sean próximos parientes de los baladrones de estos tiempos. Así van escribiendo la historia cierta clase de coleópteros : desfigurando los hechos con rastrera picardía y mala intención; pero enseñan el plumero y no se dan cuenta sus Majestades de que a la corta o a la larga la verdad sale a flote.

Las balas y bombas anarquistas no hacen distinción entre patronos y obreros, dicen ustedes. Yo he dicho más arriba que cayeron acibillados a tiros por el ejército de pistoleros a las órdenes de la patronal catalana, muchos obreros. ¿ Pueden decirme sus señorías cuántos patronos cayeron ? Les desafío a que me lo digan. ¿ Qué podían hacer los obreros acorralados como estaban por la policía, pistoleros y el gobierno dictatorial inclusive ? Y si no, pregúntenselo al general Arlegui y al general Martínez Anido, los dos jefes supremos del pistolero catalán a las órdenes de la patronal.

Los pistoleros más feroces y subjesos a la vez, eran el inspector de policía Bravo Portillo, Feded, el Barberet, el Baron de Kœning (alemán) Lagua Lliteras, Ramón Sales y un cura que hacía honor al quinto « no matar ». La primera víctima fué el Tero. Un hombre

# Del rapto de Ussia al rapto de Peiró

La desaparición del consejero eclesiástico de la Embajada de España en el Vaticano, en la noche del 29 al 30 de abril, hizo sudar tinta a los plumíferos de la prensa libre (?) que se imprime en España bajo, la batuta de Fraga Iribarne. En las crónicas publicadas por el corresponsal de la agencia oficial en Roma, señor Medina, hay de todo. Desde la truculencia a la inventiva, pasando por aquello del lio « anarco-marxistas ». Y, sobre todo, una amargura porque el pueblo italiano, la prensa y la radio no han orquestado una propaganda beneficiosa al franquismo, sino que, al contrario, los raptos resultaban simpáticos, luchadores, mientras que monseñor Ussia, era solo el consejero diplomático raptado.

¡Qué lastima de la ocasión perdida-piensa el corresponsal Medina-de unir los lazos entra Italia y España! Esos lazos, lo demuestran los hechos, no se estrechan con Franco sino justamente con sus víctimas, los pobre-cillos refugiados y los muchos y muchos españoles que en España siguen estando marginados por « rojillos ». Pero vayamos al misterio de Roma.

Al rapto, sucede la declaración de intención de los raptadores, el grupo anarquista « 1º de Mayo » : « nada ha de ocurrir a monseñor... hemos elegido este procedimiento para llamar la atención del Mundo sobre la realidad española y situar a la Iglesia frente a sus responsabilidades para que intervenga el pontificado Montini en favor de los presos españoles ». Más claro y preciso no puede ser el mensaje de paz. Pero ni por un momento hemos pensado que los anarquistas del grupo en cuestión fueran tan ilusos como para creer que el Vaticano iba a dar ese paso. La respuesta fué fulminante por el órgano del Vaticano : « la Iglesia no puede ceder a chantajes de esta índole ». Este mensaje no es de paz sino de guerra, porque también la Iglesia guerra aunque interceda por la paz en Viet-Nam.

Tras el « consumatum est » de doce días de rapto con galeradas en toda la prensa mundial dando a conocer que en España no es todo sol turístico sino también mazmorras lo que existe y llevando a su zaga a un número considerable de « carabinieris », los raptadores ponen fin al suspenso a las cuatro de la mañana del día 12 de mayo. Monseñor Ussia « algo más delgado » y con su sotana planchada bajo el brazo llega a Radio Vaticano y proclama : « Hermanos, aquí estoy, vivito y coleando ». Y aquí se armó la de dios es cristo. Una nube de periodistas y fotógrafos, con la T.V. y la radio, interrogan a monseñor y este, a quien hay que hacerle honor a su sinceridad, desarma a los plumíferos como Medina, declarando sin pistolas en el pecho ni en la espalda : « dentro de las circunstancias especiales en que he vivido, debo de declarar que he sido bien tratado, se me ha permitido oír misa, se me ha proporcionado una biblia y recado de escribir para tranquilizar a los míos. Nunca jamás pensé que pudiera ocurrirme nada malo y las personas que me custodiaban eran cultos y militantes políticos ». Con esta declaración poca « astilla » podían sacar los plumíferos de Franco... Con una nota escueta, la prensa española podía quedar mejor, pero ¿ como pedir medida de buen juicio a los que

A LA CLASE OBRERA

# Luchar para imponer

A la huelga la prensa la llama « conflictos laborales » así como « disturbios » a las magnificas demostraciones de nuestros valientes estudiantiles, pero con « conflictos laborales » y « con disturbios » las reivindicaciones obreras van presentándose y abriéndose camino. Nuestro pueblo se ha puesto en marcha. El miedo va cediendo la plaza a la valentía y es solo con coraje como los trabajadores pueden llegar a imponer a la patronal y al gobierno la aceptación de sus justas demandas. En esta línea coinciden hoy el obrero y el futuro intelectual de mañana. La empresa es colectiva y solo con un codo a codo podremos obtener nuestra victoria. Unidos triunfaremos.

Las tácticas de luchas pueden ser varias, pero todas deben coincidir en lo que es clamor general. Las huelgas de brazos caídos, las de rendición lenta, las parciales o las generales deben de ir desencadenándose por doquiera. Estamos hoy en una guerra de guerrillas. Y mientras que no lleguemos a la ofensiva general de la huelga general revolucionaria, debemos ir escalonando nuestras acciones. Hoy en un taller, mañana en una fábrica, mas tarde en la hacienda del gran terrateniente y después los portuarios y los transportes. Pero el conato de conflicto debe mantenerse porque existe una causa, la causa permanente de nuestra desgracia, de nuestra miseria y de nuestra hambre.

Por doquiera que los conflictos estallen, deben ser expuestas las reivindicaciones que son necesidad general para todos :

- a) Libertad de asociación y boicot completo a la C.N.S. y sus actos, así como sus mascaradas de elecciones sindicales, etc., negándose a pagar la cotización cuando los empresarios las retiran directamente de las pagas;
- b) Revisión completa de todas las convenciones obreras en trato directo entre los trabajadores a través de comisiones obreras elegidas por los mismos obreros y con los patronos sin intermediarios;
- c) Salario mínimo de 200 a 250 pts, por ocho horas de trabajo;
- d) Semana de 44 horas pagadas 48 h;

han perdido el divino? No importa, se dijeron. Y echando campanas al vuelo, han gritado que ese procedimiento — el arma del rapto — es propio de seres incivilizados y demás milongas, así como que « los anarquistas seguirán siendo siempre anarquistas... » es decir, terroristas, etc. Sin embargo, seamos francos, lo que más ha molestado al franquismo no son las declaraciones de Ussia, sino el « comportamiento a la italiana ». Italia y el mundo han demostrado que la causa de los « republicanillos » sigue teniendo partidarios y que aun no está fallada. Eso es lo que les molesta a los vencedores del 1 de abril de 1939. Y esa amargura es la que les hace destilar bilis. Porque su victoria fué a lo Pirrus. Y nuestra derrota ya comienza a ser victoria.

Nuestra crónica de sucesos podía acabar aquí, pero sería incompleta porque el « suceso » tiene también sus antecedentes que ponen de manifiesto dos procederes muy diferentes : el de los anarquistas del « 1º de Mayo » y el de falangistas-gestapistas de

- e) Una auténtica escala móvil de salarios, revisable cada seis meses que pueda garantizar el poder de compra de los trabajadores;
- f) Igualdad de derechos en igualdad de trabajo con igual salario para la mujer;
- g) Tres semanas de vacaciones en verano y una semana en invierno;
- h) Que los poderes publicos tomen las medidas necesarias para el reemplazo de los obreros en paro forzoso a causa de la reconversión de ciertas industrias como está sucediendo en Sevilla, Valladolid, Madrid y Barcelona, que la reconversión se traduce en un paro obrero a causa del cierre de ciertas fábricas;
- i) Negación del pago de impuestos y otros gravámenes que solo valen para mantener un cuerpo armado parasitario y unos cuadros del Ejército, cuyos ministerios se chupan un tercio del presupuesto nacional;
- k) Boicot a todos los actos oficiales y durante el verano, época del turismo, incrementar la lucha, y vestir los domingos y días festivos las ropas de trabajo en neta demostración de que la clase trabajadora está movilizada en permanente lucha.

Los apartados de a) a g) deben ser el grito, espíritu y bandera de todas nuestras reivindicaciones en nuestra lucha contra la burguesía y el gobierno.

Los correspondientes a h), i), k) son procedimientos de lucha de comportamiento colectivo e individual. Si compaginamos todas nuestras acciones y desde Bilbao a Cádiz y desde la Coruña a Barcelona restablecemos nuestra acción coordinada, el triunfo será nuestro porque la clase obrera unida es el grupo más compacto con que cuenta una nación. Imprimamos a nuestras acciones individuales y colectivas un ritmo acelerado de combatividad y veréis que hasta los indecisos, aquellos que siempre están en que sean los otros los que saquen las castañas del fuego, hasta estos, veréis como se incorporan a la lucha, ganados por el entusiasmo general. Animos y entusiasmo.

Comité Regional de la C.N.T. de Cataluña.

todos los tiempos. Los primeros podían haber dado impunemente el « paseo » a Ussia y no lo han hecho. Y los segundos, de no haber sido tan lenguaraces, se podían haber ahorrado que les recordemos solo dos casos de vulgares asesinatos: Companys y Peiro. Si, ya sabemos que es cuento viejo, pero lo viejo no puede olvidarse, primero porque Luis Companys era el alma de la Cataluña libre y segundo porque Peiró era el militante obrero querido por la clase trabajadora catalana. Ambos, en 1940, triunfante Alemania en Francia, se apresuraron los falangistas a unirse a la Gestapo para conjuntamente raptar en Francia a hombres indefensos para trasladarlos a España y asesinarlos después. Nuestra versión la ilustran esos dos nombres: Companys y Peiro. Cotéjese procedimientos. El falangista es el asesinato continuado desde 1936, y aun se permiten llamar incivilizados a los que tienen más honor y hombría que todos ellos juntos... Esto es lo que los idealistas del « Primero de Mayo » han querido recordar al Papa liberal...